

Et BRUXELLES bruxellait ... !

Séjour à Bruxelles du 26 avril au 1^{er} mai 2014

Ca faisait bien longtemps qu'on en parlait et que les organisateurs œuvraient en coulisses , et le jour J est arrivé .

Samedi 26 avril :Rendez-vous était fixé à 18h30 dans le hall de l' «Hôtel Prestige» pour les 22 participants inscrits à ce séjour bruxelloisEt ils étaient tous là, au lieu et à l'heure prévus, la plupart arrivés en voiture de divers points de la Franche-Comté, d'autres de la ville toute proche de St Quentin, et d'autres encore qui avaient emprunté des chemins détournés en passant par Paris, via les services d' «Euro-lines» ...tous prêts à profiter de ces cinq journées de (re)découverte de Bruxelles et ses environs –et il y a de quoi faire, en dépit des petits sourires ironiques de ceux qui s'étonnent quand on leur annonce qu'on va passer des vacances en Belgique : « Qu'est-ce que vous allez faire là-bas : c'est tout plat , il pleut tout le temps et y'a rien à voir ! « Eh bien allez-y pour réviser vos idées préconçues ! Et, en plus, les Belges que nous avons rencontrés, sont des gens très sympas, toujours prêts à vous renseigner et plutôt polis, même les jeunes ! Encore un préjugé à abolirEt puis, bon nombre d'entre nous ne se connaissaient pas , et là aussi ,cela a été un plaisir d'élargir le cercle des amis .

>

Après un premier repas en commun (pas évident de trouver un restaurant qui accepte et soit en capacité d'accueillir un groupe si important «Arcady» l'a fait avec bonne grâce et est devenu un point de ralliement pour quelques-uns d'entre nous. Impossible de résister à la curiosité d'aller enfin découvrir cette fameuse « Grand'Place » qui, loin de nous décevoir, a eu la coquetterie de s'illuminer progressivement pour mieux nous dévoiler ses charmes jusqu'à l'éblouissement final . Il ne restait plus qu'à attendre le lendemain pour la voir en détails. Les Tintin reporters ont pu mitrailler comme des asiatiques en goguette!

>

Dimanche 27 avril : visite guidée du centre historique sous la houlette d'une guide qui nous a fait partager, qui plus est avec humour, sa connaissance et son amour de sa ville ,avec sa grande et ses petites histoires , mais aussi les petites choses à savoir sur « la meilleure pâtisserie, le meilleur restaurant , ce qu'il faut à tout prix déguster, tout ce qui agrmente un séjour. Longs arrêts sur la Grand'Place, bien sûr, mais aussi dans les impressionnantes Galeries du Roi, pleines de boutiques alléchantes et chic... et chères, sans oublier l'incontournable « Mannekenpiss » ,vêtu le jour d'un de ses 750 costumes, mais qui se retrouve tout nu le soir pour éviter que des mauvais plaisants ne lui volent ses habits ...Pauvre petit : il doit avoir bien froid !

L'après-midi est consacré à la visite du magnifique Musée des Arts Ancien et Moderne , dans le quartier bien nommé du Mont des Arts qui domine la ville . Deux jeunes guides nous emmènent pour une vision

rétrospective de la peinture flamande et hollandaise des XV^e au XVIII^e siècles : Van der Weyden, Jérôme Bosch, Lucas Cranach, Bruegel l'Ancien, Rubens ... tous ces grands noms de la peinture sont présents ici, dans un cadre digne de leur célébrité .

>

Soirée au gré de chacun : on ne manque pas d'aller goûter les célèbres gaufres vantées par la guide !

>

Lundi 28 avril : Circuit Art Nouveau avec la même guide que la veille à partir du Parc du Cinquantenaire (... de l'indépendance belge) que les plus courageux ont rejoint à pied pendant que d'autres faisaient l'expérience hilarante du métro bruxellois dont l'usage mériterait un stage d'initiation ... Cela a bien amusé aussi les usagers habitués , ainsi que les aimables policiers (mais oui, ça existe aussi !) qui nous ont renseignés .

Nous déambulons par un soleil printanier sous l'Arc de Triomphe qui ,avec son quadrigé , n'est pas sans rappeler la Porte de Brandebourg à Berlin) , puis à travers un grand parc boisé de marronniers en fleurs , pour aller contempler quelques façades typiques du style « Art Nouveau » avec pour chef de file l'architecte Victor Horta. Notre guide l'aime tellement qu'on se demande si elle n'a pas visité ses aménagements intérieurs en sa tendre compagnie!

>

L'après-midi, visite des Institutions Européennes conduite par une jeune et néanmoins très compétente fonctionnaire du Parlement déléguée à cette tâche qui suppose une excellente connaissance de l'institution et de son fonctionnement . Les questions qui fusent ne la désarçonnent pas et elle y répond avec discernement et amabilité .

>

Mardi 29 avril : Journée consacrée à la visite de Gand où nous nous rendons par le train. Le ciel s'est mis au gris, mais nous épargnera les pluies annoncées par la météo .

Visite guidée de la ville, lieu de naissance de Charles Quint et ancienne résidence des Comtes de Flandres qui ont souvent eu maille à partir avec les riches bourgeois, patriciens drapiers qui leur disputaient le pouvoir , mais aussi avec la population paysanne pauvre en révolte contre cet étalage de richesses .

Ville emblématique des libertés communales où, pour la première fois en Occident , le peuple a son mot à dire dans les affaires de la cité par le biais de ses élus, elle connaît ensuite le déclin du fait même du mauvais fonctionnement de son système démocratique ... une preuve de plus que la démocratie est plus facile à instaurer qu'à pratiquer sur le long terme . Les monuments (XII^e à XV^e siècles) témoignent du passé fastueux de la ville : l'Hôtel de Ville, la Cathédrale St Bavon , le Château des Comtes de Flandres, Halle aux Draps, Beffroi, mais aussi les riches maisons des diverses corporations d'artisans. Le tout se reflétant dans l'eau des canaux et de la rivière Lys qui donnent à l'ensemble un petit air de « Venise du Nord » , concurrente de ses rivales touristiques que sont Bruges et Anvers. Nous avons d'ailleurs été étonnés par le nombre des touristes,

dont beaucoup de lycéens en sortie scolaire, qui déambulaient dans les rues et se pressaient sur les bateaux-mouches .

>

Mercredi 30 avril : journée laissée à la liberté de chacun pour visiter, chacun à sa guise, le Musée Magritte, celui de la BD, la Fondation Brel, la Maison de Victor Horta, faire le parcours des façades BD et Art Nouveau dans un autre quartier ...on n'a que l'embarras du choix et il faut plus d'un séjour pour tout voir !

Et puis chacun a à cœur de parcourir encore une fois en toute tranquillité le centre historique, mais aussi d'y déguster un moules-frites chez Léon, une gaufre chez Mokaffé, une bière à « La Mort subite », sans oublier les chocolats à acheter dans une des grandes maisons que nous a indiquées la guide .

>

Le tout avant de se retrouver le soir pour un dernier repas en commun au restaurant « Arcady » qui nous ouvre même une salle pour nous tout seuls ... Vraiment une adresse à retenir !

C'est aussi l'occasion de remercier Annie et Gilbert, organisateurs de ce séjour , avec l'aide de Lulu et Monique pour la trésorerie , et de se réjouir d'un séjour si réussi à tous points de vue , où même la météo nous a gâtés puisque nous apprendrons à notre retour que, pendant que nous nous dorions au soleil de Bruxelles (on peut en rajouter un peu !), il faisait mauvais chez nous . En tout cas , on est prêt à y revenir !

>

Jeudi 1^{er} mai : Tout a une fin, et le cortège de nos voitures s'ébranle à l'heure prévue, après force manœuvres pour quitter le garage exigü de l'hôtel, avant de se diriger vers les Serres Royales de Laeken dont on nous avait recommandé la visite ...Et à juste titre car le lieu est magnifique, que ce soit pour son site, pour l'architecture des serres et, évidemment' pour les fleurs. Les appareils –photos cliquent à tout-va, promesses d'albums bien fournis à composer au retour .

De là, on rejoint à pied l'Atomium , dernier « must » d'un voyage à Bruxelles . C'est effectivement très imposant, vu de près, et cela se prête surtout très bien à de petits jeux de reflets photographiques amusants, à défaut d'être originauxEt, là encore, le ciel a eu la délicatesse d'attendre la fin de la visite pour laisser éclater un bel orage qui nous a obligés à ouvrir les parapluies ...du moins quand ils n'étaient pas restés dans les voitures !!

>

Cette fois-ci, c'est la grande dispersion, les uns regagnant directement leur domicile le soir même tandis que d'autres ont décidé de suivre le chemin des écoliers qu'ils ne sont plus, pour continuer à découvrir en quelques jours ce pays qui vaut vraiment plusieurs voyages .

A noter : il existe aussi des chalets des Amis de la Nature en Belgique, et il y a un tas de belles balades à faire, particulièrement dans les Ardennes

...

Alors, à quand le prochain séjour en Belgique ?